

*« L'industrie du logiciel est en train de changer de visage. Tous les acteurs n'en ont pas encore pris conscience. D'autres hésitent encore entre y voir une crise de croissance passagère ou un épiphénomène limité. Irrémédiablement, pourtant, le monde des technologies de l'information est au cœur d'une mutation décisive. Une révolution d'une magnitude comparable à celles qu'ont pu avoir, en leur temps, l'émergence du PC, puis d'internet : la révolution Open Source.*

»

Didier Lamouche - Président Directeur Général, Bull.

L'open source est là, autour de nous, quotidiennement.

Quelques chiffres pour la forme: en 1997, Linux représentait moins de 1 % du marché des serveurs. En 2007, il représente près de 25 % (Source : Gartner). Le serveur web Apache représente actuellement plus de 60% du marché. Pour ceux qui ne sont toujours pas convaincus, un dernier argument; Yahoo, c'est +/- 144.000.000 de page vue par jour et derrière cette architecture, on retrouve un moteur de base de donnée open source: MySQL.

L'open source frappe donc à la porte de tous les départements IT, comme une évidence inévitable. Comment gérer l'arrivée de cette nouvelle philosophie?

L'open source, c'est un glissement de valeur, un glissement qui instaure face à la notion de licence, la notion de service. L'Open Source s'inscrit implicitement dans une tendance réclamée de longue date par de nombreuses entreprises : le paiement à l'usage effectif. On n'achète plus le software, on le loue. On paye pour l'entretien d'un serveur, des mises à jours transparentes, un helpdesk réactif et pro-actif.

On rejoint sur ce point le désir fondamental de Pragmawork; l'utilisateur entre uniquement en interaction avec le résultat final, son espace de productivité, sans se soucier de la maintenance du programme, des backups, updates, etc.

Alors, les infrastructures et les outils Pragmawork, 100% ouverts ou pas ?

C'est là que se situe souvent l'erreur, le non sens du débat : une radicalisation de la position de l'entreprise. Pourquoi les entreprises devraient-elles aller d'une extrême à une autre ? Une intégration intelligente vers un modèle GNU/GPL se fait après une analyse des tenants et aboutissants, analyse qui permet d'établir un agenda et un plan d'action à long terme.

L'open source chez Pragmawork, oui, mais un open source à la taille de vos besoins, de vos moyens, de votre futur, le tout dans le respect et la corrélation de votre infrastructure actuelle.

Pragmawork soutient cette transition. Nous appuyons déjà la plupart de nos produits sur des serveurs Linux (Debian), doté de Apache, MySQL et PHP.

Attentif aux évolutions du marché, nous n'hésiterons pas réévaluer notre politique en fonction des nouvelles tendances afin de vous fournir les infrastructures les plus pérennes.

*Karim Kancel* – Directeur Technique  
*Brice Cornet* – Directeur Commercial